

EL CORREO DEL POÁS

SEMANARIO INDEPENDIENTE

AL SERVICIO DE LOS INTERESES DE LA PROVINCIA Y DEL PAIS EN GENERAL

Director y Redactor: RAUL ACOSTA



Año II

Alajuela, 18 de octubre de 1911

Núm. 74

Contra las hormigas.

En la Ferretería de J. P. Rodríguez y Hno., de San José, se vende la magnífica máquina de matar hormigas que tan buenos resultados prácticos ha dado, al ínfimo precio de ₡ 35-00. Hay en la actualidad gran número.

Botica "LA ESTACION"

Alajuela, Costa Rica

Frente á Cipriano Ardón

Surtido completo en el ramo de Botica. — Unica Agencia de la afamada Crema de Bismuto, del Dr. LUIN CASTANTIN, que tan maravillosos resultados ha dado en las enfermedades del estómago y diarreas en los niños y adultos, y del Amargo Indiano que es la panacea del paludismo.

El mejor remedio para el peor dolor, ¿sabéis cuál es?

"LA EMBROCACION IMPERIAL"

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieren la aplicación de un contrairritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran sustancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor á los músculos.

CURA EN LAS PERSONAS: Resfriados, Inflamaciones, Reumatismos, Lumbagos, Picaduras de insectos, etc.

CURA EN LAS BESTIAS: Gomas, reumatismos,inchazones en las piernas, torceduras en los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad que hace que las bestias se embruequen.

Preparada en la BOTICA FRANCESA

Señores, el tiempo está para economizar Pasen al Mercado de Alajuela y verán las novedades que hay

EN LA TIENDA DE

Tomás Salazar

LO MEJOR, LO MAS BARATO, pero solo los domingos y lunes.—Acaba de abrir un BARATILLO que durará solamente un mes.

Aprovéchelo y á comprar gangas.—Pase usted y se convencerá.

¡CAJA DE AHORROS!

¡ECONOMIA ANTE TODO!

¡OPORTUNIDAD! PARA TODOS HAY REGALOS

SORTEOS TODOS LOS DOMINGOS

Don Teófilo Sibaja G., don José Murillo A. y don Francisco López, de esta ciudad, fueron los favorecidos el domingo 19 de Octubre. Suscripción á trajes ó artículos para caballeros por ₡ 1.00 semanal. Premios extra de 1,000 y 500 francos en combinación. Trajes de saco y pantalón, 50 céntimos semanales.

¡SEÑORAS Y SEÑORITAS!

BONITOS SOBRETODOS.—Con ₡ 1.00 ó 50 céntimos pueden recibir toda clase de mercancías, especialmente artículos de moda de las principales casas de París, Londres y Nueva York. Premios extra de 1,000 y 500 francos.—¡Calzado cosido, americano, de primera calidad! ¡Gran surtido! De hombre y mujer, 50 céntimos semanales.

¡Un buen regalo para las Fiestas!

SORTEOS TODOS LOS DOMINGOS

Con ₡ 1.00 se puede conseguir un buen pañolón liso ó bordado de ₡ 40.00.

SUSCRIBASE HOY MISMO

SU NIÑO TAMBIEN NECESITA UN VESTIDO, SI SEÑOR

Trajes para niños menores de 15 años, de pantalón corto, se puede conseguir pagando 25 céntimos semanales.

QUIERE UD. UN CALZADO FINO, GRATIS, DE ₡ 7.50?

OPORTUNIDAD SOLAMENTE PARA OCTUBRE

SASTRERIA "LONDRES Y PARIS"

ALAJUELA.

R. SABORIO h., AGENTE.

Gran rebaja de precios

Carros por entero de madera de cuadro ó tablas, se aserran á ₡ 50.00. Por cepillar tabloncillo, tablilla y tabla ₡ 0-10. Trozas sueltas á ₡ 0-10 el hilo. No olvidarse que cuento con una de las mejores máquinas de sacar arroz que hay en el país. También vendo una sierra circular.

ASERRADERO del OJO de AGUA J. MIGUEL RODRIGUEZ

Sociedad musical EL SIGLO XX

Esta sociedad se pone á las órdenes del público en general con tarifa de precios ínfimos.

También ofrece tercetos y cuartetos cuando el caso lo requiere.

Entenderse con D. Salas ó O. Jiménez.

Alajuela, setiembre de 1911.

J. B. CHAVEZ

EN SARCHI NORTE

Vende un buen Billar con todos sus accesorios

Está en magnífico estado, y lo da en buenas condiciones

En Alajuela, informan en la Dirección de este periódico

Al público

La antigua y bien recomendada Oficina Dental que en esta ciudad tenia don Antonio Rodríguez, se ha trasladado á la casa que fué de don Timoteo Fernández.

HERMOSA FINCA

En La Macaona, á veinte minutos de Esparta, se vende una hermosa finca de 300 manzanas; tiene 5 de café en buen estado, 50 de potrero, algo de plátanos, 100 manzanas de repasto y 150 de leñas y buenas maderas. Magnífica casa de habitación y agua por todas partes.

Informan, en Esparta: LUIS CORELLA y en esta ciudad: RAUL ACOSTA Alajuela, Septiembre de 1911.

AVISO INTERESANTE

Vendo en Turricares, á una milla distante de la plaza, un terreno de 49 manzanas (2,122 varas cuadradas), destinado hasta hoy al cultivo de maíz, frijoles y arroz, con buenos rendimientos: situado entre el río Tizate al Norte y la quebrada de La Gregoria al Sur.

Para precio y otras condiciones, entenderse con Nazario Ocampo en Alajuela.—Agosto de 1911.

Felipe Solano

Calle de la Estación Vieja

Limpia y aplancha ropa de casimir, dejándola como nueva. Su señora aplancha camisas y cuellos al estilo chino. Ofrecen actividad y honradez.

EL CORREO DEL POAS

ALAJUELA, COSTA RICA, C. A.

La Dirección y Redacción no responde por los artículos de los colaboradores, corresponsales y remitidistas.

ADMINISTRACION:

Anexa á la Redacción

Suscripción mensual . . . ₡ 0.50

AVISOS Y COMUNICADOS:

precio convencional

Los recibos de suscripción y avisos se empiezan á cobrar el 20 de cada mes.—Toda la correspondencia debe dirigirse al DIRECTOR.

De Palmares

Los hombres del día

Octubre de 1911.

Aún no ha sido restablecida nuestra banda municipal. Su Director, el competente músico don José Peraza se ausentó con licencia y esto ha servido de pretexto al Municipio para suprimir la partida destinada para el mantenimiento de esa importante asociación musical. El Presidente del Ayuntamiento, Sr. Sixto Rodríguez, cuyas *doles intelectuales nadie pone en tela de juicio*, opina que la música no es necesaria, ¡pero hombre de Dios en qué está pensando usted! lea siquiera la prensa y se convencerá que la mayoría de los cantones, las provincias y la capital tienen su banda y todas ellas pagadas con dinero del pueblo, ¿y entonces por qué ha de ser Palmares la excepción de la regla cuando aquí hay verdadera dedicación por el arte musical?

El pueblo, que es el que paga y cuyos deseos deben ser fielmente interpretados por sus representantes, pide la filarmonía y por qué se encapricha usted y trata de matar una asociación que por la competencia bien reconocida de sus miembros, goza de fama dentro y fuera de Palmares? No ve que con eso se exhibe usted como retrógrado, pues impide su marcha al carro del progreso? Piense en que con su actitud hostil contra la filarmonía, esta burlando la voluntad de sus comitentes, ya que cuando éstos lo eligieron á usted munícipe, aquella asociación existía y claro está que al no atacarla, ellos la aceptaban tácitamente, pues creo que fuera de usted, que es una verdadera rémora del progreso—no hay otra persona aquí que cometa la barbaridad de atacar una sociedad tan importante como la de que nos ocupamos.

Siempre he creído que para el cargo de munícipe deben escogerse personas que descuelen por su inteligencia, cultura é ilustración ó cuando menos individuos que den cuenta de las funciones que el pueblo les encomienda. El daño no es tanto cuando dentro del cuerpo hay uno que *oiga algo*, pero cuando todos son sordos, la caída es segura por aquello de que si un ciego gufa á otro, ambos dan en el abismo.

Si nuestro municipio estuviera integrado por personas de la clase pensante del pueblo, la filarmonía no hubiera sido suprimida y decimos que no, porque la otra vez y en ocasión en que estubo á punto de disolverse, la municipalidad anterior, compuesta de elementos importantes del centro, trabajó y logró mantenerla compacta, no obstante atravesar por período crítico; en cambio, hoy que el Tesoro tiene fondos, que un maestro competente como Peraza está resuelto á venirse y que los músicos están unidos, cae la Filarmonía, por qué? Sencillamente porque á don Sixto, el hoy factotum por obra y gracia de los vaivenes de la política, se le mete en el magín que la música no es necesaria.

Así por el estilo marchan nues-

tros asuntos municipales. ¿A qué municipio que medianamente conozca las leyes que rigen la materia, se le ocurre vender bienes municipales sin llenar las formalidades legales? Pues al nuestro sí se le ocurre: acordó vender una finca sita en Zaragoza y comisionó al Jefe Político para el otorgamiento de la escritura la cual autorizó el Alcalde suplente Guillermo Castro, quien también ignoraba que el contrato era ineficaz.

MARCO ANTONIO.

Dolor...!

(Acrostico)

Para Oscar Mora P., fraternalmente

Risueñas ilusiones en mi alma se posaron: Oleas de esperanza mi ser enardecieron: Sin penas ni dolores mi pecho confundieron Al grito del afecto... pero pronto velaron.

Oada letal suspiro que arranco á mis lamentos Es una débil llama que oculta me devora: Son dardos que me hieran mis tristes pensamientos. Porque es fatal el ruego que el corazón implora. Es el amor ardiente lo que en mi pecho existe, De crueles desengaños marchita la ilusión... Es un pensar profundo lo que me tiene triste... ¡ Son bárbaros tormentos que hay en mi corazón!

MISAEI

San José, x-19-1911

De Villa Quesada

Octubre de 1911.

Digno de encomio es el valeroso esfuerzo llevado á cabo por los vecinos de un pequeño caserío que se encuentra al Suroeste del distrito de El Porvenir y que en lo sucesivo se llamará San Vicente. Es el caso, que dichos vecinos, á pesar de no contar con Junta de Educación, por su propia cuenta y de la manera más espontánea se unieron para construir una casa de escuela donde educarán sus hijos. El dicho edificio está terminado y fué hecho de las mejores maderas del lugar y techo de hierro, mide siete varas de frente por seis de fondo y cuatro de altura, con un corredor volado de dos metros de ancho. Es de advertir que el punto en que se edificó dicho plantel, no puede ser más higiénico, pues está en parte alta y ventilada, con una vistada de lo más pintoresco que se haya visto, pues constituido uno en aquel punto y dirigiendo la mirada alrededor, alcanzará ver desde las alturas de Palmira, por el lado Sur, hasta el lago de Managua; por el Norte y desde las alturas del Cerro del «Congo», por el Este hasta los límites del Cantón de San Ramón, por el Oeste, y divisándose los caseríos del «Zapote», «Buena Vista» y Muelle de San Carlos junto con el río de este nombre y sus inmensas llanuras. Los principales benefactores de la obra en referencia son los señores Jacinto Castro B. y Manuel Blanco A., ellos hicieron el trabajo de la casa gratuitamente y en la máquina de aserrar de Castro se aserró la madera, sin cobrar ningún derecho; los demás gastos fueron suministrados por el vecindario. Los señores Castro y Blanco, son tanto más dignos de elogio por cuanto son solteros y no tienen hijos que educar; tomen nota de esto, algunos solterones, quienes ponen la soltería de pretexto á no estar obligados á ayudar á construir casas de enseñanza.

Sé de buena fuente que don Vicente Gamboa, persona entusiasta por el progreso del lugar, ha ido al interior á traer una maestra que venga á emprender la tarea importante de hacer aprender las principales lecciones útiles á sus educandos y cuyo sueldo corre á cuenta del vecindario. Sería bueno que el señor Inspector de Escuelas, tomara nota de esto, y en su venida á practicar los exámenes de fin de año, se constituyera en aquel lugar para que aprecie la importancia que merece, y les conceda una Junta de Educación, para ver si el año entrante el Gobierno les da una maestra.

CORRESPONSAL

La raíz del mal

II

La buena gestión administrativa en un país, no se debe tanto a sus instituciones, a las leyes y a la Constitución escrita, sino a los hombres que llevan el portaestandarte del Gobierno. Por eso y con mucha razón decía Morley, que el gran error de los publicistas era fijarse hartamente en las formas del sistema de Estado que tienen para explicar ó examinar. Se detienen en la anatomía de sus instituciones y no penetran en el secreto de su funcionamiento.

Hay, pues, que examinar el mecanismo administrativo y ver con cuidado el funcionamiento de sus ruedas, cómo giran y para qué giran.

Para un buen Gobierno que desea prestigiar sus actos, no basta tan sólo que se atenga a la aureola con que cuenta el Jefe. Es necesario el prestigio de los hombres que lo rodean, la historia política que acompaña a éstos, las credenciales que han de presentar de su intervención en los negocios públicos, en una palabra, todo el caudal de merecimientos que acrediten la dignidad que se les confía.

En estos tiempos en que la ciencia política ha alcanzado tanto desarrollo, no es posible ya poner en duda que la reputación de un Gobierno estriba muy principalmente en los Secretarios de Estado, no sólo en aquellas naciones donde funciona el régimen parlamentario y que son responsables de sus actos los ministros, sino aun en las Repúblicas nuevas donde la responsabilidad la asume toda el Presidente y que, él en último término acarrea con el desprestigio de su Gabinete. Para comprobar nuestras aseveraciones no es preciso recurrir a la cita de Ministros responsables con Gladstone, un Clemenceau, un Moret ó un Lord George á la cabeza que han llenado de aureola á los Gobiernos á que representan, ni tampoco de un Richelieu, un Cromwell, un Nasi ni de un Canalejas que han envuelto en una atmósfera de impopularidad al Jefe de sus Gobiernos. Nos basta para ello con los ejemplos que nos ofrece nuestra historia, que aunque pobre por nuestra corta vida política, nos presenta la figura de un Joaquín Bernardo Calvo en la administración de don Juan Rafael Mora, la de un Julián Volio en la del Doctor don José M^a Castro, la del Doctor Castro en la de don Próspero Fernández y la de un Cleto González Víquez, un Ricardo Jiménez y un Mauro Fernández en la de don Bernardo Soto, Ministros todos ellos que fueron timbre y orgullo de aquellas administraciones.

En los actuales momentos el Gabinete no prestigia en nada al Licenciado Jiménez, hay por lo contrario en él dos elementos que están acarreado al Jefe de la Nación un aluvión de desprestigio haciéndole disminuir el aura popular con que entró. Ese mal, iniciado desde el primer día de inauguración del Gobierno,

se vió ostensible al llevar á las salas ministeriales á dos hombres cuyos antecedentes históricos no los acreditaba en nada para la dignidad á que se les llamó y cuya competencia y ciencia política que parecen mostrar, la han adquirido por la fuerza prodigiosa del decreto que los nombró.

Tal es el caso de don Nicolás Oreamuno y de don Carlos María Jiménez. El primero que hizo su pasantía política, para quedar liquidado, en la administración del Licenciado don Ascensión Esquivel y como diputado al Congreso que sirvió, jamás hizo desde su curul de tal manifestaciones que exteriorizaran su entereza de carácter, su altivez, antes por lo contrario fué un servidor sumiso é incondicional de los intereses, no del Gobierno ni del país, sino de los hombres del Gobierno. Allí deslumbró como fiel intérprete de los conculcadores del derecho y de las libertades públicas alzando su voz contra el derecho de reunión, de libertad de prensa, de *habeas corpus*, tildando á los artesanos del país de anarquistas y anatematizando á los partidos populares; proclamando para el pueblo el látigo y para los escolares la férula, es decir todo un hombre muy digno de ser ministro de un Gobierno de fuerza á lo Rafael Iglesias que de un Gobierno que se dice civil de un Ricardo Jiménez.

La figura de don Carlos María Jiménez ni siquiera merece discutirse. Son tan nuevos sus actos y sus proceder, inspirados todos ellos en la atmósfera jesuítica que recibió dentro de los salones conventuales de Cartago. Hombre indeciso é incoloro en ideas políticas y religiosas, está muy de acuerdo con la educación que le inspiraron los padrecitos de sandalias.

Con esos antecedentes fueron esos dos políticos á ocupar el puesto que hoy tienen, y su política ministerial camina parejas con sus proceder anteriores. De todo el país es conocida la tendencia de esos funcionarios; alejar del Jefe de la Nación todos los elementos que puedan obstaculizarle para sus fines políticos, desarmarlo de la opinión pública y apartarlo de un bando político que bien merece ser tomado en cuenta en las altas esferas oficiales, por lo que pesa en la decisión de los asuntos que se confían á nuestra democracia. Y tales ministros no tienen hoy sostén alguno en la opinión pública, ya por su falta de educación política, de habilidad y de prudencia. Son dos ministros que no cuentan con ningún prestigio en la Cámara. El de Guerra ha salido perdido en la defensa de sus proyectos de militarización donde la que ha triunfado ha sido la suerte y donde ha recibido el favor de legisladores adictos al Jefe de la Nación. El de Gobernación y policía hubo en una ocasión de sustraerse á la discusión

parlamentaria confesando su debilidad, dejando sin defensa el presupuesto de sus cartaras.

Al país le consta también que los dos ministros en referencia han tratado de urdir tramadas contra compañeros suyos porque ven en ellos algún obstáculo para la realización de sus planes un tanto peligrosos para la República. En los ministerios citados se desarrolla en la actualidad cierta política que parece vivir en la gestación y contrasta en un todo, con las promesas de libertad hechas hace poco por el Sr. Presidente.

De ello trataremos en el próximo número, limitándonos ahora á reproducir las

palabras que dijimos en nuestro artículo anterior, que para la buena política del Licenciado Jiménez deseábamos que ese estadista penetrara bien en la acción ministerial que se desarrolla á su alrededor y se convenza que dentro de su Gabinete, tiene manzanas podridas que le están minando su aura popular.

Queremos evitar un naufragio al señor Jiménez. No hacemos oposición sistemática, pues es nuestro anhelo que así como ese gobernante recibió al subir al Poder el título de PRIMOGÉNITO DE NUESTRA DEMOCRACIA, reciba al salir el de PADRE DE NUESTRAS LIBERTADES PÚBLICAS.

Un ideal que comienza á realizarse

Por fin la idea, que por primera vez lancé hace unos 20 años en el Congreso durante la administración del Licenciado don José Rodríguez de unir con una línea ferroviaria Alajuela y la mayor parte de los cantones de la provincia que fué objeto de un contrato con el ingeniero inglés Walter Merivale, y que entonces no pudo realizarse, está al tornarse, de *idealidad amable* en tangible y provechosa realidad. El tranvía á Grecia, por el que he venido abogando sin descanso desde entonces apesar del ridículo que por ello se me hacía, aún por muchos que hoy están entusiasmados con la idea, está en camino de realizarse; y pronto, merced á esa obra redentora Alajuela habrá de transformarse, y los cantones setentrionales de esta provincia, recibirán formidable impulso.

No menos satisfecho que yo debe estar el progresista caballero don Juan Vega Lizano, que ha sido otro fervoroso propagandista de aquella antigua idea, que era considerada por la mayoría de las gentes, tanto aquí, como en Grecia como una chifladura nuestra que ha conseguido despertar interés nacional, y que el Congreso por *unanimidad* autoriza al Ejecutivo para celebrar el respectivo contrato.

En breve término, el país entero habrá de sentir la enorme influencia de esa nueva y expedita vía que ha de permitir que los productos de centros agrícolas de primer orden lleguen á los mercados del interior en cualquier época del año, sin el recargo de fletes que hoy tanto los encarece. Pronto, mediante un nuevo esfuerzo, quedarán enlazados también los cantones de Naranjo, San Ramón y Palmares y suprimido

el inmenso inconveniente de las malas comunicaciones que es el obstáculo que impide el rápido desenvolvimiento de estos dos últimos riquísimos cantones, que contando como cuentan con hijos enérgicos y esforzados, habrán de llegar en breve á envidiable grado de prosperidad.

En día no lejano el tranvía habrá de extenderse hasta las fertísimas llanuras de San Carlos y Toro Amarillo; pues en eso estará fuertemente interesada la Compañía que lo construya, la que ha de encontrar de escasa significación el gasto que representa el ensanche hasta allá de la línea, en comparación del enorme tráfico que será su consecuencia, por el inmenso número de empresas que allí habrán de desarrollarse.

Ya veo asomar á muchos labios la sonrisa, y oigo á muchos hacer ridículo de mis ilusiones; pero eso no me afecta en lo más mínimo, pues antes suceda lo mismo cuando hablaba de tranvía á Grecia y sin embargo pronto hemos de asistir á su inauguración.

Alajuela pues está de plácemes; comienza á alborear para ella un nuevo día, y pronto ha de tornarse en actividad y riqueza su postración y pobreza actuales.

Aprovecho esta oportunidad como alajuelense y como fervoroso propagandista de la idea de tranvía, para dar las gracias más expresivas á los diputados Saborío y Alfaro, al Diputado don Federico Tinoco Iglesias, que puso al servicio del proyecto su larga experiencia y su prestigio, y por fin al personal todo del Congreso que contribuyó con su voto á que se tome pronto en realidad lo que apenas parecía sueño de imaginaciones enfermizas.

EUSEBIO RODRIGUEZ Q.

Crónicas festivas

Sanción social.—Mitología lugareña

Siluetas ramonenses.—José M. (el viudo)

San Ramón, octubre de 1911.

VI

¡Ah! ¡Ah! ¡Ah! Venga usted acá... Vamos á conversar un rato largo sobre distintos temas de mayor importancia...

—¿De mayor importancia?

—Sí, señor! Tengo que suplicarle primero una cosa.

—¿Qué cosa?

—Una, nada más: cuando se le ocurra dar sus «flazos» en *El Ramonense*, procure no imitarme tanto; esas parodias todo el mundo las comprende. Aunque no sólo usted es el pecador... Por ahí un don Procopio nos viene dando latas de Alajuela *¿que qué nos importan á nosotros?* Y otro *chigaraviz* de Palmares le ha *sentado* bien mi escuela.

—¡Pero don Lauro!... Yo no soy... es el tío Quin. ¡Mi palabra!

—¡Buena! ¡Buena! Ya está... Dejemos este asunto. Tratemos ahora de un tema trascendental, que es actualmente la *enfermedad* que está minando la *psicología* de nuestra sociedad; tema de cuyo análisis podrán derivarse muchos y oportunos bienes para nuestra querida ciudad. Ante todo quiero oír su opinión, la que de seguro dejará una estela luminosa (sic.) en este problema de incógnita confusa:

—En su concepto cuál es nuestra situación social?

—¡Don Lauro!... Magnífica.

—¡Sí, sí!... Magnífica! Un círculo aristocrático como usted mismo decía.

—¡Ya lo creo! ¿Y por qué no?

—¡Hombre, diferentes motivos me exigen la discreción en este caso! Principiamos por ser *engridos*, muy *engridos*, y lo peor del asunto es que aquí no hay sanción social. Viene de San José cualquier dependiente (de treinta coloncejas de sueldo), de chaleco de fantasía y saco americano (un orillero josefino, un tipo que nunca ha salido de la corruptela capitalina,) y lo atendemos exquisitamente... y lo presentamos á la *aristocr...*aaa...cia...a... y lo invitamos á paseos. Y esos tipos á quienes hemos quemado servilismo y *chirracá*, cuentan en San José que nosotros somos muy *peloteros*... que nunca hemos visto gente; que como Bertoldino, el héroe de la famosa leyenda, nos arrodillamos delante de un horno creyéndolo iglesia! ¡Oh, la quijotería de ustedes los jóvenes que se hacen llamar sociales!...

—¡Sí!...—me contestó el simpático amigo con gesto de convencido.—Sí, sí, hombre, la sanción social es exótica entre nosotros! Hoy día un cualquier mocosos, porque á su tata... ó su mama... ó sus hermanas los invitan á un baile, se creen con derecho para asistir también... ridiculizando nuestra sociedad y descaracteri-

zando la fiesta... ¿Yo no sé de dónde han sacado que mocosos, que aún tienen el biberón entre los labios, frecuentan la sociedad? Eso es sencillamente ridículo y desde mucho de nuestras prácticas sociales.

—Sí...—se hace necesario una barrida—me contestó.

—Una barrida... ¡Eso es!

—La voy á proponer hoy mismo.

—¡Sí, hombre! Haga algo bueno... pero, ¿sabe?, eso no es todo; por ejemplo: hoy Perico de las Tablas ingresa como socio al Club de Amigos, y mañana está gastando unas infuflas! Y es que aquí muchos han creído en una aristocracia que no existe... ni podrá existir nunca. Para ello me fundo en bases muy firmes, que no son del caso consignar.

—Es una sociedad adonde todos somos sociales,—me objetó.

—¡Sí! ¡Claro! Y si no que cada uno dé una mirada retrospectiva á su yo, y se convencerá que es un simple mortal como cualquiera.

Ahí, que es un tipo sincero, comprendió la moraleja de mi conversación, y en el acto corrió á proponer la «BARRIDA QUE TANTO SE NECESITA».

Mitología lugareña

Una de las divinidades del Olimpo, condenó á Tántalo á padecer de sed y de hambre; y para hacerle más agudo el castigo lo colocó en una fuente cristalina adonde le llegaba el agua hasta los labios, y las manzanas rosadas de la arboleda—que allí había—le tocaban la nariz, pero no podía comerlas, ni beber el agua cristalina!

Pues bueno...

La divinidad olímpico-gubernamental condenó á Benjamín—que aquí hace el papel de Tántalo—á padecer de una sed rabiosa por la Jefatura, y para proporcionarle más agudo el suplicio, lo llamó nuestro Gobierno paternal y se la puso en la nariz, ¡y se quedó oliéndola! ¡Un caso suscitó!, dirían ustedes. (Pues se equivoquen, esto es el Suplicio de Tántalo).

.

Un día consintió Venus que Hércules (hijo de Júpiter y de Juno) tomara leche de sus pechos; pero el maldito chiquillo desconoció á la presunta madre, y le dió un mordisco tan fenomenal... que saltó la leche al cielo y se formó la Vía Láctea.

Se parece mucho...

Coyolillo (Hércules), un día que Venus (la Municipalidad) estaba de buen genio, se prendió de uno de sus pezones y le dió un mordisco tan fenomenal... que la leche transformada en mil quinientos colones,—por un fenómeno raro,—fué á parar á... las bolsas del mismo Coyolillo, habiendo dejado antes una estrella «deña», allá por el Hospital, que el vulgo ha llamado Plaza Nueva, pero que mitológicamente se ha bautizado con *El categórico non plus ultra de Coyolito*...

Siluetas ramonenses

JOSÉ M^a (EL VIUDO)

Hay en mi pueblo un tal tenorio, hombre de un genio particular... A toda moza le habla 'e casorio. ¡Es un tenorio muy singular! Por los domingos cuando es la misa corre á la esquina de Madrigal, y entre sus labios una sonrisa hace silvidos como un turpial! En la cadera, sobre el calzón usa un pañuelo con marca linda «YO TE AMO»—dice, y un corazón que en una esquina bordó Melinda! Por él se mueren todas las mozas y caen rendidas ante su amor hasta las chicas más *esquivosas*... ¡Tal es el hombre que hace furor! Es el dinero rey de las cosas, rey de las dichas y los placeres, por él se mueren todas las mozas. ¡Es el delirio de las mujeres!

LAURO PEREZ

NOTA.—Para bien de mis simpáticos lectores, tengo el placer de comunicarles que desde hoy quedarán abiertas dos nuevas secciones: «Mitología lugareña» y «Siluetas ramonenses». ¿Conque? ¡Abur! Y hasta mis nuevas...—PÉREZ.

Feliz viaje

Mañana parte para la República de El Salvador, en representación especial de la Facultad de Farmacia, el excelente amigo nuestro, Licenciado don Alonso Pérez Calvo, quien va á las Fiestas del Centenario. El nombramiento del amigo Pérez Calvo es una distinción muy honrosa que por sí sola lo recomienda. EL CORREO DEL POAS, le desea muy feliz viaje y está seguro de que hará un buen papel en aquel país hermano. También deseamos á los demás viajeros, toda clase de felicidades.

Estrada Cabrera y Araujo

El señor don R. Vergara Albis, de origen colombiano, admirador incondicional del famoso ex Presidente Zelaya, expulsado del Salvador y que vive ahora en Costa Rica, ha dado en la flor de atacar en términos calumniosos y groseros a los Presidentes de Guatemala y el Salvador. Su hiperbólica fantasía los hace aparecer como monstruos del crimen y su desbordada pluma, que corre impetuosa sobre las cuartillas, no tiene miramientos para colmarlos de los epítetos más denigrantes. Y su conducta nos llena de admiración; si mal no recordamos, el señor Vergara Albis, quien redactaba un periódico en Sonsonate, República de El Salvador, era admirador decidido del doctor Araujo, cuando en aquel país se trabajó con tesón por llevarlo al solio presidencial.

Motivos que ignoramos lo truecan hoy en irreconciliable enemigo de aquel gobernante respetuoso que está dando vigoroso empuje al progreso, a la paz y a las libertades públicas del pueblo salvadoreño; y por añadidura, dirige también sus envenenados dardos contra el Presidente de Guatemala, Licenciado don Manuel Estrada Cabrera, envolviéndolo en maquinaciones oscuras que lo hacen aparecer como una fiera sedienta de sangre humana. Nada más inexacto que el colorido con que el escritor aludido, tiñe sus lucubraciones.

Campea en todas ellas el insulto procaz y la diatriba, y creemos honradamente que la prensa imparcial y sensata, no debiera dar cabida en sus columnas a esa clase de imposturas que derraman sobre el papel ciertos políticos nómadas, a quienes hemos visto infinidad de veces bailar al son de la sonora pandereta.

Supongo que el Sr. Vergara Albis nunca ha vivido en Guatemala; no conoce por lo tanto la organización política de aquel país y desconoce la labor administrativa de su actual gobernante, a quien sus enemigos han querido eliminar tramando toda clase de conspiraciones envueltas en crímenes horrorosos. Y es natural que aquel mandatario haciendo respetar el puesto que ocupa, haya tratado de refrenar con mano enérgica aquellos intentos criminales que están corrompiendo la conciencia de aquellos pueblos.

He vivido muchos años en Guatemala, y aquí en este tranquilo país, es donde he venido a oír todas las iniquidades que desde lejos se le acumulan a aquel gobernante, a quien he visto siempre dedicado exclusivamente al engrandecimiento de su país. Tratan ahora sus enemigos incansables en eso de recoger lodo para cubrir su nombre, a fin de intranquilizar a los demás pueblos de Centro América, de hacer creer que la salvadora idea de la unión centroamericana, que ha estallado formidable, en la República de El Salvador, tiene su origen en las ambiciones del Presidente Estrada Cabrera, a quien se pretende achacar ese movimiento con el deliberado propósito de proclamarse él como Presidente de la futura federación. Conozco los sentimientos del gobernante guatemalteco en este sentido; partidario leal y decidido de la unión sincera de todos estos pueblos, no ha pretendido jamás que ésta se haga por medio de las armas, y nunca ha acariciado la idea de ser él el abanderado de este movimiento que no se realizará por las vías de hecho, sino por la confianza que mutuamente se inspiren estos pueblos y por el acercamiento generoso de todos sus intereses, y estamos seguros, segurísimos, de que ésta será su actitud en aquel trascendental asunto.

Los opositores al gobierno del Licenciado Estrada Cabrera, no omiten medios para denigrar su personalidad y muy a menudo he visto llamarlo tirano; pero las personas sensatas, los hombres de negocios que han visitado a Guatemala, tienen otro concepto del ciudadano que hoy rige los destinos del pueblo guatemalteco, no puede sucederle lo mismo a los eternos conspiradores, a los espíritus sediciosos que a diario andan comprometidos en tumultos y motines y que llegan a aquel mismo país a fraguar conspiraciones y hasta atentar contra la vida del mandatario; esos tendrán siempre que ser perseguidos por sus fines siniestros, y no les queda más recurso que ir a cantar a pueblos extraños, en estilo rampante y ebrios de maledicencia, el fracaso de sus aviesas intenciones....

RAÚL AGÜERO

De San Pedro de Santa Bárbara ACLARACION

Octubre de 1911.

Hace algunos días que salió en «La Información» un artículo titulado «Cosas que desagradan» y en el último párrafo hace un cargo injusto a este barrio, pues todo en su totalidad se queja de la autoridad que tenemos. La Junta Edificadora de nuestra Iglesia, alquila la plaza entre sus mismos miembros y he nos sabido que algunos particulares, ofrecieron mayor suma y la Junta no aceptó para protegerse entre ellos mismos ¿qué tal? Y ese compadrazgo... Y el Sndico que hace?

El vecindario de San Pedro de las más expresivas gracias al señor Ministro de Gobernación y Policía por cuanto se sabe de buena fuente, que nos cambiará el actual Agente de Policía señor José Alfredo Portuñez y nombrará en su lugar a don Joaquín Gutiérrez Alfaro, decidido jimenista y hombre capaz para el desempeño de aquellas delicadas funciones. Ojalá que así sea, y que el señor Ministro se compadezca de nosotros.

CORRESPONSAL.

De San Roque de Grecia

Octubre de 1911.

A solicitud del ex-Sndico don Jesús María Alvarado, el Municipio de la ciudad de Grecia, obsequió a este distrito 16 instrumentos de banda que aunque no están en perfecto estado, prestarán sus servicios con unas pequeñas reparaciones; esa será la base para la instalación de una filarmónica que tanta falta nos hace, y sólo nos resta que el Supremo Gobierno, nos conceda una subvención para pagar el maestro.

—Hace un mes casi, que no se celebra misa. ¡Dá lástima que teniendo una buena Ermita que costó tanto dinero, ésta permanezca cerrada!

CORRESPONSAL

Notas de Sarchí Norte

Octubre de 1911.

Se dice que pronto tendremos luz eléctrica, y que los vecinos de este lugar pedirán un auxilio al Gobierno con el laudable objeto de instalar la cañería que tanta falta hace en este pueblo. También hace falta una buena escuela, pues el número de alumnos es suficiente y el progreso del pueblo lo reclama; nos informan que hay fondos y que sólo falta la iniciativa de nuestros hombres de pro para la realización de tan bella idea. En Sarchí Sur tienen mejor edificio y cuentan con menos entrada.—Con motivo de los temblores la iglesia está bastante dañada y si los vecinos no se proponen nos quedaremos sin templo; debiera mandarse a examinar. Estamos sin padre; se piensa proponer el curato al señor padre Vilches, quien vive en Heredia. Los barberos se han unido y todos trabajan en un mismo local; pelan y afeitan por cincuenta céntimos.—Se habla ya del próximo matrimonio de los señores Vicente y Jesús Abarca con dos simpáticas señoritas de esta localidad; tendremos una buena fiesta, pues los novios son personas acomodadas. Desde ahora les deseamos muchas felicidades.

CORRESPONSAL

Retumbos

Grano de oro.—«El que sueña es el precursor del que piensa. Lo realizable es un bloque que es menester pulimentar. Los soñadores son los que empiezan la obra. Ese trabajo inicial parece siempre insensato. La primera fase de lo posible es ser imposible. ¡Qué cantidad de locura hay en el hecho! Desvanecidos todos los sueños, encontráis siempre la realidad. La concentración augusta de la utopía es semejante a la concentración cósmica, que de fluida se hace líquida y de líquida sólida. En ciertos momentos la utopía se vuelve manuable. Entonces es cuando el filósofo la deja, y el hombre de Estado la toma. Este no

Aserradero, Talleres y Gran Fábrica de Carretas.

EN LA

Hacienda LA EVA

SARCHI DE GRECIA

Empleamos las mejores maderas, desgomadas y secadas artificialmente. Nuestros ejes y bocinas son de un modelo especial fabricado expresamente para nosotros.

Montamos de nuevo con madera de Caoba, Colpachí ó Guanacaste, las bocinas de carretillos viejos que se nos manden.

Todos los trabajos se ejecutan en máquinas especiales, que aseguran un ajuste perfecto y nos permiten poner

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Gran existencia de carretas y ruedas listas. Damos comodidades para el pago.

Entenderse con

Juan Kumpel,

Gerente.

PAN para TODOS LA MARAVILLA

En la Nueva Panadería

de TOBIAS ESQUIVEL

se elabora la mejor calidad conforme a los últimos procedimientos.

Precios Reducidos y Ventas por Mayor y Menor

ALAJUELA, Costa Rica, Centro América.

es más que el segundo obrero. No es nada lo que no empieza por el estado visionario. Tomad el hecho más algebraicamente positivo y remontádoos a su origen, de siglo en siglo, encontraréis un profeta. ¿Qué mayor sueño que Dionisio Papin? Podría creer nadie que una marmita transfigurase el universo?».

Lo de siempre.—Se nos ha asegurado que del instrumental pedido para nuestra banda y pagado con economías hechas en el mismo cuerpo, se trata de dejar una parte en la capital. Nosotros creemos que tal medida no se dará por injusta; pero si tal sucediera, estamos dispuestos a formular nuestra protesta ante quien corresponda.

Cambio de hora.—Al estimable y activo Administrador del Ferrocarril al pacífico, nos permitimos indicarle la conveniencia de que el tren que sale de esta ciudad a las 8 y 30 retrase su salida hasta las 9 a. m.; y el que sale de San José a las 2 y 50 p. m. retrase hasta las 3 p. m. la salida. Con esta mejora se consiguen las ventajas siguientes: la llegada a San José poco antes de abrir las oficinas; la comodidad para los que vienen de los cantones a tomar ese tren, pues así pueden salir de sus casas sin madrugar tanto, y finalmente, se evita a los viajeros a Puntarenas la espera tan prolongada y fastidiosa en la estación de Ciuélas. ¿Habrán inconveniente en que se nos complazca, estimado señor Cabezas?»

De gravedad.—Nuestro estimado amigo, el activo y honrado comerciante don Bartolo Rosabal, se encuentra, desde hace algunos días, postrado en cama gravemente enfermo. Hacemos votos por su pronta mejoría.

De plácemes.—Felicitamos al maestro Cuevas y a su señora por el arribo de una chiquitina, que hará las delicias de su hogar.

Estimable enfermo.—En Zarceiro estuvo enfermo de algún cuidado, nuestro apreciado amigo el Presbítero don Julio Viquez. Celebramos su mejoría.

A Fausto.—Liberia.—Con mucho gusto publicamos sus correspondencias siempre que traigan firma responsable. La última que nos envió no ha sido publicada por el motivo mencionado.—La Redacción.

Visita al señor Presidente.—En la semana pasada estuvieron a visitar al señor Presidente de la República el señor Gobernador don Pompilio Ruiz y los Municipales don Ismael Sabarín, don Isafas González, don Víctor González, don Remigio Sabarín, don José Joaquín Sibaja y el Sndico don Moisés Rodríguez, a quienes acompañó el señor Presidente del Congreso Licenciado don Ezequiel Gutiérrez; tenia por objeto la visita dar las gracias al primer mandatario de la Nación por la feliz terminación del magno proyecto del tranvía a Grecia; los visitantes fueron amablemente recibidos por el Licenciado Jiménez, quien les manifestó el deseo que abrigaba el Gobierno de que aquella obra se realizara cuanto antes y que sólo esperaba se le enviaran los estudios que hacían los ingenieros de la Purdy Engineering, para hacer la licitación correspondiente.

Saludo.—Procedente de Europa llegó a esta ciudad nuestro buen amigo don Ramón Aguilar. Lo saludamos afectuosamente.

Mejora importante.—Ya se está construyendo en nuestra estación del Ramal la tornamesa que tanta

falta hacía para el buen servicio ferrocarrilero. Nos alegramos.

Juez interino.—Habiendo vencido la licencia de que disfrutaba el Juez Civil Licenciado don Juan R. Argüello de Vars, se acordó que siga en su puesto el Juez interino, don Ramón Lombardo, mientras se llena la vacante.

Pic-Nic.—Se habla de un Pic-Nic que preparan algunos jóvenes de esta ciudad.—Ojalá se lleve a cabo.

Plaza importante.—No hay duda alguna que Alajuela será la primera plaza del comercio de ganado en toda la República. Así lo demuestran las dos primeras ferias que han habido; y no podía ser de otra manera ya que la actual Municipalidad se ha empeñado en ello, proveyendo a dicha plaza de una magnífica romana para la pesa del ganado, de cómodos y numerosos corrales y de todo lo necesario para ese comercio. Vayan para los señores municipales nuestras felicitaciones por el triunfo que han obtenido.

Agente de Policía.—Le llamamos la atención a nuestro activo Agente de Policía para que destierre la costumbre que tienen algunos propietarios, que cuando componen sus aceras le echan tierra encima, formando de esa manera un barrizal insoportable para el paso de los transeúntes.

Cartas rezagadas.—Las hay en la Administración de Correos de esta ciudad para las personas siguientes: Dulcelina Morales, Lorenza Ramírez, Juliana Cruz, Manuel Bustamante, Hermelinda Sánchez, Adelina Mora Herrera, Rafael Sáenz, Rosa Sáenz, Ramona Chavez, Jenaro Morera, Clotilde Alvarado, Eleva v. de Grossi, Hermelinda Romero, Ramiro Corella, Alberto Esquivel, José Cordero, Mercedes Chavez, María Badilla, Luisa Elizondo, Daniel Alvarado y Mr. J. Burke.

De paseo estuvo en esta ciudad el caballero ramonense don Lauro Pérez, colaborador de este periódico, a quien saludamos atentamente.

Según vemos en *La República* de ayer, el Licenciado don Elías Granados no irá a El Salvador a representar la Facultad de Farmacéuticos, por creer muy pequeña la cantidad fijada para gastos de representación.

De uná u otra manera tenia que frustrarse el viaje del Licenciado Granados, ya que el Gobierno tuvo sobre este asunto una actitud débil y vacilante desde el principio.

¡Quién mal principia, mal acaba!

«Revista Económica».—Hemos recibido nuevamente la *Revista Económica*, importante publicación que editaba anteriormente en Tegucigalpa el Barón de Franzenstein, y que ahora se edita en San José, en los famosos talleres de Alsina. Mucho agradecemos el envío y felicitamos a su autor por aquella meritoria labor que está dando nombre a Centro América, en los países del extranjero.

Falsos rumores.—Dice *La República* que ayer circularon en la capital, con insistencia, rumores de que el empréstito francés había fracasado por cuanto no se pudo obtener la cotización de los bonos, pero que el señor Ministro de Hacienda afirmó categóricamente, que él no había recibido noticia alguna al respecto. ¿Qué se pretenderá con esa clase de noticias tan perjudiciales?

Precio del café.—Por lo visto este año se venderá a muy buen precio el café, pues según informes la cosecha del Brasil no es muy halagadora. Nos informan que en La Uruca se está pagando a \$ 28 00, donde doña Julia Alvarez de Rojas. Nos alegramos.

Bienvenido sea.—Después de un paseo por Inglaterra llegó a esta ciudad el apreciable caballero inglés Mr. Clark, Gerente de la acreditada firma Lyon y Cox, quienes tienen negocios en esta ciudad. Lo saludamos cariñosamente.

Demanda rechazada.—La Corte de Justicia Centroamericana, por sentencia pronunciada el día 14 de los corrientes rechazó la demanda instaurada por el ciudadano nicaragüense don Salvador Cerdas, contra el Gobierno de Costa Rica. El Magistrado doctor Uclés dió voto contrario y lo motivará por separado.

Dichosos empleados!—Según sabemos, ya en noviembre, los empleados de la Administración Pública recibirán su sueldo íntegro, por cuanto quedará en este mes cancelada definitivamente la famosa deuda del Partido Republicano.

Matrimonio.—En la semana pasada contrajeron matrimonio nuestro buen amigo don Víctor González y la virtuosa señorita Aurora Sabarín. Les deseamos muchas felicidades en su nuevo hogar.

Calzado Americano

OSIDO

Sorteos 50 cts. semanales

LONDRES Y PARIS

Agente en Alajuela: R. SABORIO h.

Agencia Tipográfica de Alsina.—LIBRERIA ALAJUELENSE

OPORTUNIDAD NUNCA VISTA

Vestidos a \$ 1-00, Zapatos a \$ 0-50

Eusebio Rodríguez Q., es Agente en esta ciudad de la

Sastrería de Ricardo Muñoz

y de la

Zapatería de Higinio Carmona

ambos establecimientos bien conocidos y reputados.

El vestido a la medida y con casimir escogido por el cliente, se paga en 46 abonos semanales de un colón, con derecho a entrar en otros tantos sorteos que se verifican semanalmente. El agraciado en un sorteo queda eximido de pagar lo que aún le falte.

El par de zapatos vale \$ 8-00 y se paga en 16 abonos semanales de \$ 0-50, con derecho a entrar en los sorteos semanales.

Loterías semanales en que se rifan vestidos y zapatos

Con suerte se puede vestir y calzar casi gratis

Puede obtenerse un vestido por \$ 1-00 y un calzado por \$ 0-50

Alajuela, 28 de Septiembre de 1911.

Nevería y Cantina LA JAPONESA

La mejor Cantina y Nevería es de Oreamuno y Hermano

LA JAPONESA porque dispone de esmerado servicio y aseo, y goza de fama general por sus refrescos de jugos sabrosos y variados.

Mixtura Anti-malaria

Específico contra las fiebres palúdicas

Especialmente beneficioso en casos de Frios y Calenturas ó cualquier forma de Paludismo. El mejor remedio para curar y prevenirse de las siguientes enfermedades: Paludismo ó Malaria, Fiebre Intermittente ó Remitente; Calenturas de la Costa con ó sin frios, Anemia, Neuralgia, dolor en el bazo ó hígado ú otros desórdenes de carácter palúdico.

Mixtura Anti-Malaria obra de un modo suave y agradable en el hígado é intestinos, ataca directamente y ayuda al organismo á eliminar el germen de la enfermedad.

Mixtura Anti-Malaria es un poderoso tónico y reconstituyente; aumenta el apetito, favorece la digestión y conserva el estómago en estado sano.

Usted puede curarse ese paludismo

No se demore hasta perder la esperanza de su curación

Compre un frasco hoy. **MIXTURA ANTI-MALARIA**
No acepte ninguna otra sino la legítima.

Depósitos

En San José . . BOTICA FRANCESA y ORIENTAL
En Alajuela . . BOTICA DEL MERCADO



BOTICA "FLOR DE LIS"

JOSE OCAMPO
GRECIA

Surtido completo de medicinas de patente, legítimas, pues su propietario rechaza todo menajure ó falsificación.

Especialidad en el despacho de recetas

PRECIOS MODICOS

Eligio Benavides
SARCHI. - GRECIA

Constante surtido de mercaderías frescas. Honradez y buen trato.

¡San Pedro, progresa!

Ofrezco al público una panadería que he abierto en este pueblo. A toda hora hay pan y galleta fresco. Ya no pasaremos trabajos con estos artículos.

ADOLFO P. MURILLO
SAN PEDRO DE POÁS

Carlos Vincenti

SABANILLA - ALAJUELA

Tienda + Pulpería + Taquilla

Surtido completo. Precios módicos. Todo bueno, bonito y barato. Probad y os convenceréis.

Manuel Murillo R.

SAN PEDRO - POÁS

Pulpería + Taquilla + Vinatería

Ofrece á su numerosa clientela, mercaderías frescas y puras. Buen trato y toda clase de garantías.

Zapatería Griega de RICARDO FERRETO

Trabajo esmerado, precios sin competencia y actividad en las órdenes que se encarguen.

GRECIA

ZAPATERIA

"EL TRIUNFO" de ARISTIDES PATIÑO

Buen gusto, esmero en los encargos y precios convencionales.

ALAJUELA

Grecia progresa

La Fábrica de Siropes, Refrescos y Aguas gaseosas de JUAN NUÑOZ C., Grecia, goza de fama regional, porque en la fabricación de sus artículos no emplea gases dañinos y el agua que usa es la mejor del país.

Pulpería y Carnicería de NICOLAS RAMIREZ

BUEN SURTIDO - MUCHO ASEO

Precios iguales á los de la ciudad. Hacienda «La Cristina».—Santa Rosa de Alajuela.

Tienda de Novedades de PEDRO BARAHONA h.

Géneros y Artículos de Pulpería

BUEN TRATO Y PRECIOS DE SITUACIÓN

GRECIA

GRAN TALLER DE ZAPATERIA

Establecimiento de Pulpería y Taquilla

Esmerada atención en las órdenes de zapatería y surtido renovado de artículos de primera necesidad.

Gabriel Villegas Sánchez

GRECIA

BOTICA CENTRAL

CABEZAS & SMITH

ALAJUELA, COSTA RICA

Ya llegó VENEFORMA para matar hormigas

ECONOMICA Y SEGURA

Juan Alfaro V.

ABOGADO Y NOTARIO

Atiende Asuntos Judiciales en San Ramón y Alajuela.

Otto Kopper & Cía.

Comerciantes Importadores

Ventas al por mayor y menudeo

—A los precios más bajos de San José—

GRECIA

Costa Rica

ARISTIDES AGUERO

ABOGADO Y NOTARIO

Ha abierto su oficina en esta ciudad, 75 varas al Oeste del nuevo Palacio Municipal, donde atenderá con mucho gusto á las personas que soliciten sus servicios profesionales.

Almacén de Abarrotes y Licores

DE

Juan Ortiz y Hermano

ALAJUELA

Se atienden órdenes dentro y fuera de la Provincia, con especial cuidado. Especialidad en facturas para familias. Ventas al por mayor y al menudeo.

Fotografía en Alajuela

La Casa de Paynter Bros

ha establecido una sucursal frente al Mercado de esta ciudad. La regentará Mr. W. Paynter y abrirá su despacho los domingos y lunes.

Alajuela, junio de 1911.

NO BEBAS MAS,

ESTE VICIO NO ES MAS QUE NUESTRA RUINA.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada POLVO COZA, ha sido inventada; es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

MUESTRA GRATUITA Todas aquellas personas que tengan un bebedor en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de POLVO COZA. El POLVO COZA puede también obtenerse en todas las farmacias, y si Ud. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados, puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Ud. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, escriba hoy directamente á

COZA POWDER Co., 76, Wardour St. Londres E580
Depósito: Alajuela, MANUEL ROJAS D., Botica del Mercado.



Rara oportunidad

Se vende muy barata una máquina de escribir Remington No. 8.—Está casi nueva.

Entenderse con LUIS MONTOYA, en el Almacén de Steinvorth y Ho. Alajuela, setiembre de 1911.

LUIS BARQUERO

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA

75 varas al Oeste del Cuartel, ALAJUELA

CLINICA DENTAL EN HEREDIA

Dr. Rubén Castro

Cirujano Dentista

Graduado en la Universidad de Pensylvania

Cervecería Traube

Gran Fábrica de Cervezas, Hielo y Aguas Gaseosas

Esta Fábrica que dispone de la más completa y moderna maquinaria, recientemente montada, ofrece al público los siguientes productos:

CERVEZAS { Negra, ESTRELLA, Lager Bier, Doble, y Sencilla, blanca y negra.
REFRESCOS { Cream Soda, Ginger Ale, Kola, Limonada y Zarpaparrilla.

Especialidad de la casa: KOLA DOBLE y KOLA CHAM

Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad.

Agente en Alajuela: Manuel Quesada hijo

W. STEINVORTH & Hno.

ALAJUELA

Instalados ya en su nuevo y amplio local, ofrecen al comercio de la Provincia, un extenso y variado surtido de mercaderías á los mismos precios de la capital.

Órdenes por correo se atienden inmediatamente.

Lo mejor de Alajuela

es sin disputa alguna

La Librería de Calvo Fernández y Compañía

Allí se consigue siempre á los precios más bajos de la capital todo lo concerniente á los ramos de

Librería, Papelería y Cigarrería

y se atienden órdenes para trabajos tipográficos que ejecuta la mejor Imprenta del país.

Se aceptan suscripciones á periódicos y revistas de dentro y fuera del país y se ofrece al público el rápido y esmerado servicio de comisiones, inclusive las de importación y exportación.

Órdenes por correo se atienden inmediatamente.

Apartado 28.—ALAJUELA.—Telégrafo «Librería»